ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ МИНИМУМ ПО РУССКОМУ ЯЗЫКУ. 6 КЛАСС, 2 ЧЕТВЕРТЬ.
Правописание НЕ с существительными и прилагательными.

Как пишется НЕ со словами в данных предложениях. Объясните свой выбор.

(Не) известности уже не было. (Ч.)
Хоть отец и не приехал, мальчик выглядел нисколько (не) грустным.
С богатырских плеч сняли голову (не) большой горой, а соломинкой. (К.)
В этом городе знать три языка — (не) нужная роскошь. (Ч.)
(Не) густая, но почти сплошная тень ложилась от мелких листьев на мягкую тонкую траву. (Т.)
Да и кому же он (не) приятен? (Г.)
Мы остановились в (не) доумении. (Арс.)
Своё (не) доверие он старался (не) показывать.
Не уйдёт чужеземец (не) званый, своего (не) увидит жилья. (Исак.)
Лес был вовсе (не) густой.

ТЕОРИЯ.

НЕ с существительными и прилагательными пишется с л и т н о : 
1. Во всех случаях, когда без  НЕ- слово не употребляется: ненависть, нелепый.

2. С существительными, прилагательными, если в сочетании с частицей-приставкой не- слова  приобретают новое, противоположное значение: неприятель, неволя, небольшой.
Проверить можно, подобрав синоним или синонимическое сочетание без НЕ: неширокий (узкий), неприятель (враг), дом небольшой (маленький), но уютный.


НЕ пишется раздельно:

1. С существительными, прилагательными, если имеется или подразумевается противопоставление: это не осторожность, а трусость; путь не тяжелый, а легкий.
2. С прилагательными, если есть слова отнюдь не, далеко не, вовсе не, нисколько не,  ничуть не.
Далеко не  приятная ситуация, вовсе не дорогой свитер, нисколько не интересный рассказ.


